
Protokoll
4. Sitzung des Studentenrates der TU Bergakademie Freiberg (Wahlperiode 20, ö�entlich)
Datum: 17.09.2020 Ort der Sitzung: BigBlueButton BBB Raum 3-1
Beginn: 20:00 Uhr Sitzungsleitung: Sören Wobst
Ende: 21:10 Uhr Protokollführer: Andreas Müller

Anwesenheit

Entsandte Mitglieder des StuRa (X � Anwesend, E � Entschuldigt, U � Unentschuldigt)

Fakultät 1 Fakultät 2 Fakultät 3
JNei Johannes Neidel X JS Jennifer Schwarz X AB Ayouba Badou E
JR Johanna Richter E StA Stefanie Arndt X AM Andreas Müller X
RR Riad Rustum X - - TO Tim Otto X

Fakultät 4 Fakultät 5 Fakultät 6
HK Hannes Klessig E MD Max Dwerzinski X LH Luise Hammer E
CC Claire Cariven E IC Iris Cramer E CB Clemens Büttner X
RW Ruben Wahlefeld X SW Sören Wobst X ShS Shubham Sharma X

Unterschriften

Sitzungsleiter: Protokollant:



Tagesordnung

1 Begrüÿung, Anwesenheit, Beschlussfähigkeit

2 Änderung der Tagesordnung

3 Finanzanträge

4 Protokollabstimmung

5 Finanzverordnung der KSS

6 Mentorenprogramm

7 Inforundlauf

8 Sonstiges

9 Termin nächste Sitzung
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1 Begrüÿung, Anwesenheit, Beschlussfähigkeit

SW erö�net die Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit fest.

Es sind 11 von 17 Mitgliedern anwesend. Der StuRa ist demnach beschlussfähig.

Der Gast Lukas Eichinger nimmt an der Sitzung teil.

2 Änderung der Tagesordnung

Keine Änderung der Tagesordnung.

3 Finanzanträge

• AKAS: Nutzungantrag für die Rülein-Halle im Zuge des jährlichen
Volleyballturnieres am 25.10.2020 um 13:00, ca. 100e, ein Finanzantrag mit der
genauen Summe wird noch eingereicht

Der StuRa möge beschlieÿen, den vorliegenden Nutzungsantrag zu bewilligen.

Abstimmungsergebnis: Einstimmig dafür.
Der Beschluss wird angenommen.

• KuSpo: 1350e für (Öko-)Sto�beutel mit dem neuen StuRa-Logo (ca. 1000 Stck.) zur
Verteilung an Erstsemester-Studierende

Der StuRa möge beschlieÿen, den vorliegenden Finanzantrag anzunehmen.

Abstimmungsergebnis: Einstimmig dafür.
Der Beschluss wird angenommen.

• KuSpo: 550e für Mund-Nase-Bedeckungen (ca. 100 Stck.) zur Verteilung an
Erstsemester-Studierende und ggf. an StuRa-Mitglieder mit dem neuen StuRa-Logo

Der StuRa möge beschlieÿen, den vorliegenden Finanzantrag anzunehmen.

Abstimmungsergebnis: Einstimmig dafür.
Der Beschluss wird angenommen.

• Honorarvertrag von JNei über 150e für die Vorbereitung und Durchführung von zwei
Workshops für Finanzverantwortliche

Der StuRa möge beschlieÿen, den vorliegenden Honorarvertrag anzunehmen.

Abstimmungsergebnis: 9 von 11 dafür.
Der Beschluss wird angenommen.
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• HoPo: 45e für Plakate und Visitenkarte zu Werbezwecken

Der StuRa möge beschlieÿen, den vorliegenden Finanzantrag anzunehmen.

Abstimmungsergebnis: Einstimmig dafür.
Der Beschluss wird angenommen.

• FSR 3: 100e zur Neuanscha�ung von T-Shirts für Mitglieder des FSR 3

Der StuRa möge beschlieÿen, den vorliegenden Finanzantrag anzunehmen.

Abstimmungsergebnis: Einstimmig dafür.
Der Beschluss wird angenommen.

4 Protokollabstimmung

Es liegt ein Protokoll vom 03.09.2020 vor.

Der StuRa möge beschlieÿen, das Protokoll anzunehmen.

Abstimmungsergebnis: 10 von 11 dafür.
Der Beschluss wird angenommen.

RW verlässt die Sitzung.

Es sind 10 von 17 Mitgliedern anwesend. Der StuRa ist demnach beschlussfähig.

5 Finanzverordnung der KSS

Die Konferenz Sächsischer Studierender (KSS) �nanziert sich durch die Beiträge der StuRä
des Freistaates, wobei pro Studierender ca. 0,25e zur Verfügung stehen. Das Kontingent
wird jährlich einmal neu erstellt und am Ende des Haushaltsjahres übrig gebliebenes Geld
wird zurückerstattet. Der Beitragszahlung des StuRa der TU Freiberg wurde bereits auf
der 27. Sitzung in der 19. Wahlperiode zugestimmt. SW bittet den neuen StuRa um ein
Meinungsbild, die Beitragszahlung auch weiterhin zu unterstützen.

10 von 11 der Anwesenden (eine Enthaltung) unterstützen die Beitragszahlung zur
Finanzverordnung der KSS.

6 Mentorenprogramm

Als Ansprechpartner für Erstsemester-Studierende soll es Mentoren geben, damit diese bei
ihrem Studienstart an der TU Freiberg eine gute Betreuung erhalten. Bisher hat sich die
Graduierten- und Forschungsakademie (GraFa) darum gekümmert. Aktuell sind
dahingehend für das kommende Wintersemester noch keine Bemühungen der GraFa
bekannt. Aufgrund dessen sollte der StuRa diese Lücke füllen und zumindest für den ersten
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Monat im neuen akademischen Jahr (Oktober) Mentoren anstellen. Dies könnte entweder
über einen Arbeitsvertrag oder über Honorarverträge geschehen, wobei Honorarverträge die
e�zientere Methode wären. Bei der Durchführung müssten auf jeden Fall die Aufgaben der
Mentoren genau de�niert werden. Für die Fakultät 4 und für die Fakultät 6 sind bereits
Personen gefunden, die als Mentoren tätig werden würden. Gegebenenfalls könnte man bei
der GraFa anfragen, ob diese �nanziell etwas beisteuern möchte. SW schlägt ein
Meinungsbild vor, ob das Mentorenprogramm durch den StuRa umgesetzt werden soll.

9 von 11 der Anwesenden (eine Enthaltung, eine Gegenstimme) unterstützen den
Vorschlag, Mentoren für die Betreuung von Erstsemester-Studierenden anzustellen.

7 Inforundlauf

Referat Ö�entlichkeitsarbeit

• Bilder der StuRa-Mitglieder aufbereitet

• P�ege der Social-Media-Kanäle

• Werbung für KSS

• Vorbereitungen für Campus-Tour

• Management der Durchführung von Ersti-Wochen

Referat Kultur und Sport

• Tagesgeschäft

• Aufruf sich an der Umfrage in Slack zu beteiligen, wer während der Ersti-Wochen als
Helfer*in zur Verfügung steht

Referat Studentenwerk und Soziales

abwesend

Referat Technik

• Tagesgeschäft

Referat Finanzen

• Information: der StuRa übernimmt, zusätzlich zu der im Haushaltsplan bewilligten
Summe, die monatlichen Kontoführungsgebühren der FSR und AKAS

• Tagesgeschäft

Sprecherin

abwesend
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Vorsitzender

• auf der Immatrikulationsfeier des neuen akademischen Jahres kann durch den StuRa
keine Rede gehalten werden

• Durchführung der Ersti-Wochen als Präsenzveranstaltung noch nicht endgültig
stattgegeben

• Give-Away's des StuRa sollen am 05.10. verteilt werden; Sponsoren bereits gefunden,
andere werden noch angefragt; von AG Flyern vermutlich noch Restbestände des
letzten Jahres vorhanden

Referat Studium und Bildung

Referat wurde durch den bisherigen Referatsleiter (Manuel Rothenberger) an IC
übergeben.

Referat Hochschulpolitik

• einmal monatlich soll es einen HoPo-Stammtisch geben, evtl. letzter Mittwoch im
Monat; Themenbeispiele: Diskussion über die ungleiche Verteilung von
�Freiversuchen� (Nicht-Anrechnung von im Sommersemester 2020 erbrachten
Prüfungsleistungen) zwischen den einzelnen Studiengängen, Mobilisierung von
Studierenden (inkl. Filmvorführung)

• Cross-Promo mit anderen Gruppierungen (z.B. AG Unicorn) z.B. am 14./15. Oktober
am Mensavorplatz

• da BBK momentan nicht nutzbar, soll ein Raum akquiriert werden, der dem StuRa
(inkl. AG) für Aktivitäten zur Verfügung steht

• Freiberger Alternative Demokraten (FAD) im Zuge der Anerkennung als
Hochschulgruppe noch einmal zu einer Sitzung des StuRa einladen; politische
Aufklärung der Studierendenschaft fördern, damit auch andere politische Strömungen
sichtbarer werden

• Behandlung der Fragestellung, ob es bereits einen Ruheraum (als Rückzugsort, zu
Inklusionszwecken) an der TU Freiberg gibt

8 Sonstiges

• es gibt einen Interessenten zur Mitwirkung in der KSS

9 Termin nächste Sitzung

Datum: voraussichtlich 01.10.2020
Uhrzeit: 20 Uhr
Ort: voraussichtlich BigBlueBotton BBB Raum 3-1
Protokollant: Andreas Müller
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